

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Girona. 1 mes 6 rs., 3 id. 10.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á modo de línea y á real de los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos de pagada según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Los periódicos de los Estados- Unidos publican el relato de una ejecución, seguida de dramáticos incidentes.

Gamir Mac-Donnell y Carlos Sharpe fueron condenados á muerte por haber asesinado á Smith. La ejecución se verificó no hace mucho tiempo en la cárcel de Manch. Chunk (Pensilvania).

A hora señalada, es decir, á las diez—es preciso fijarse en las horas y minutos en este relato lametable— el juez llama nominalmente á los testigos que habian de presenciar el suplicio, ocupando cada cual su sitio, así como también los individuos de la familia de las victimas.

Aparecen los reos y llegan al cadalso, después de algunos minutos, escoltados por los guardas de la cárcel y por sus confesores pues los reos son irlandeses y católicos, ó al menos se han arrepentido.

El padre Bunque recita algunos rezos que son repetidos por los condenados á la última pena. El juez les permite que hablen antes de proceder á lo ejecución, y ambos protestan de su inocencia. Mac-Donnell declara que su sola falta consiste en haberse separado de la Iglesia católica para afiliarse á una sociedad secreta. Sharpe declara ante Dios que jamás ha tomado parte en ningún asesinato, y se lamenta de no haber ajustado todos los actos de su vida á las prescripciones de la Iglesia católica, á la cual pertenecía.

Pide perdon, perdona á todos, y espera que Dios aceptará su vida en expiación de sus pecados.

Se propone leer una memoria para probar su inocencia y la de Mac-Donnell; pero como la lectura emplearía mucho tiempo, envía el manuscrito á un periódico para que lo imprima. ¡Fatal discrecion! Ahora se verá lo que costó á este desgraciado no haber querido abusar de la paciencia del público.

Ambos suben las gradas del cadalso y dicen las últimas oraciones: el cura les da la bendición, invitándoles á abrazar la cruz por la postrera vez. Pero no se ha concluido aun: las victimas desean hablar con objeto de dar las gracias al juez, á su muger y á su hija por la manera como han sido tratados en la cárcel.

Los dos confesores los abrazan mientras les atan los pies. Se coloca sobre sus ojos el infamante birrete. Mac-Donnell tiene todavía tiempo de encargar á su hermano que le dé cinco dollars al sacerdote que le asiste: «Silencio responde el sacerdote, rezad.» El verdugo se apodera de la cuerda y los condenados permanecen inmóviles sin manifestar ningún signo de terror. A poco eran lanzados en el vacío. El reloj de la cárcel señalaba las diez y cuarenta minutos.

En este momento un fuerte golpe suena en la puerta de la cárcel. La mpanilla se agita violentamente.

Mac-Donnell, que tenia rota la columna vertebral, permanece inanimado; pero Sharpe está en las convulsiones de la agonía. Abrese la puerta: todos se precipitan delante del mensajero, que llevaba un telegrama del gobernador. El alcaide empieza la lectura, y la multitud que lee por detras, exclama: «¡Es el indulto!» Las miradas se dirigen en vano hacia el patibulo. Nadie respira.

Una emocion indescriptible se apodera de la concurrencia. Se deja oír una voz; es el hermano de una de las victimas que grita: «un asesinato acaba de cometerse, han sido muertos dos inocentes y el asesino está aqui.» El alcaide procura justificarse; dice con el telegrama en la mano que la orden no ha llegado á su oficina hasta las diez y treinta y siete minutos. Todos acusan al alcaide de haber apresurado la ejecución, teniendo conocimiento del indulto, el cual se defiende en vano contestando á la multitud que estaba dispuesto á esperar que terminase el plazo legal para llevar á cabo la ejecución, si no se le hubiese manifestado que los reos estaban ya dispuestos. La agitacion aumenta y se comunica á los espectadores en las ventanas interiores; los gritos del exterior responden á los de dentro. El alcaide llega á encontrarse seriamente amenazado, en el momento que el padre Bunce, dominando el tumulto con voz estentórea, exclama: «¡deteneos! yo solo soy responsable de la hora que se ha verificado la ejecución; yo soy quien ha hecho la señal de que los condenados estaban dispuestos; este hombre no es culpable. Callad y marchad á vuestras casas. Yo espero que Dios habrá recibido el alma de las victimas.»

Después de estas palabras, se restableció la calma y la multitud permaneció en silencio; ni una queja más se profirió, ni aun por los parientes de aquellos desgraciados.

—Noticias del cabo de Buena Esperanza, dicen que el 24 de Enero fué atacado el coronel Voole por una partida de 4.000 zulus, habiendo sido rechazado el enemigo con grandes pérdidas. Las tropas se mantienen á la defensiva mientras llegan refuerzos.

—Los periódicos republicanos templados franceses, exhortan al gobierno á que combata las pasiones anárquicas de los partidos extremos con lo cual obtendrá las simpatías de la mayoría de las cámaras y el aplauso del pais que ansian la conciliacion republicana.

—El motin militar del Cairo, lo componian 400 oficiales cesantes, quienes insultaron al virey é hirieron al primer ministro.

—En Andrinópolis fué atropellado por algunos búlgaros el obispo del rito griego.

Las autoridades rusas han prometido ser severas con los culpables.

EUROPA.

Dice «El Economista Industrial»:

¿Quién no conoce la Europa? Sin embargo, no todos nuestros industriales ó comerciantes saben de ella lo que debieran.

Quando en otro tiempo se llamaban *mercaderes* los que hoy reciben el nombre de negociantes, cuidábase poco, por desgracia, la instruccion mercantil de la juventud, y ya se sabia, cuando un joven del siglo XVII ó XVIII se mostraba rehacio al estudio, tenia dos carreras señaladas, dos caminos abiertos; ó mercader, ó cura de *Misa y Olla*, prueba palpable de que nuestros antepasados creian, en su dispensable ignorancia, que para el ejercicio de estas dos profesiones no se necesitaba un gran talento. Por fortuna nuestra, los tiempos han variado tanto, que hoy creemos que son indispensables vastos y profundos conocimientos para que el primero obtenga resultados positivos y pueda cumplir su penosísima mision el segundo. Mas, dejando á un lado consideraciones por demás sabidas y que solo servirian para alargar este trabajo, entremos desdeluego en materia.

Mide la Europa una extension de 9.600.000 kilómetros cuadrados, siendo su poblacion absoluta de doscientos sesenta millones de habitantes y resultando una poblacion relativa ó densidad de 27 habitantes por kilómetro cuadrado. Se encuentra enclavada en la parte más templada de la zona entre los 36 y 42 grados latitud Norte. El sabio Humboldt determinó que la Europa tiene 231 kilómetros cuadrados un kilómetro lineal de costas.

En apariencia, y solo en apariencia, parece que todas las partes del mundo pagan un tributo á la Europa, cuando en realidad no le hacen más que un servicio. Vienen á Europa artículos para alimentar, ó productos ó primeras materias para la fabricacion; y ella, en cambio, devuelve esos mismos productos, útilmente perfeccionados.

¿Dónde está el tributo? Lo que más puede haber es favor, favor que casi queda nulo con la devolución de las primeras materias transformadas en objetos de reconocida utilidad pública. Inglaterra, por ejemplo, recibe el algodón en rama: lo trabaja, lo lava, lo peina, lo teje, y lo convierte al fin en ricas telas que son justamente apreciadas.

Y no se crea que esta confesion nuestra implique la carencia absoluta de primeras materias en esta parte privilegiada del globo: de ningún modo; para probar lo contrario nos bastará una sucinta reseña, una corta enumeracion.

Creemos ocioso entablar la defensa de nuestros vinos y aceites; los de España, Francia é Italia gozan de tal fama, que han hecho que la Europa no tenga que envidiar nada en caldos á las otras partes del mundo.

La cuenca del Mediterráneo no tiene rival en trigos. Ellos constituyen una de las principales fuentes de nuestra riqueza, y no escasean tampoco ni en Italia, ni en Sicilia; pero el punto en donde se recoge indudablemente más trigo, es en el Mediodía de Rusia, en las costas del mar Negro.

Al ganado lanar le es favorable, indispensable la zona templada, y de antiquísimo renombre gozan nuestros *merinos*. Bueyes, caballos, y otros animales de utilidad y provecho cria Europa, que tampoco en ese ramo tiene que envidiar nada al resto del mundo; en fin, maderas excelentes, ricos y duros metales cubren su superficie y guarda su seno.

Nuestra primera confesion nos muestra: tenemos productos naturales, primeras materias, sí; pero ellos no bastan para alimentar nuestra industria. Para que nuestra actividad no se consuma, para que nuestros brazos no descansen, para que nuestras máquinas trabajen, necesitamos ir á remotos paises, surcar los mares y extraer los productos de donde quiera que estén; y aun así, algunos paises tan industriales como Inglaterra y Bélgica no pueden contener la imaginacion de sus habitantes. Prueba irrecusable de la densidad de nuestra poblacion.

Se observa hace mucho tiempo en el comercio de Europa una preferencia en favor de las Américas, y es importantísimo nuestro tráfico con las hermosas hijas de Colon.

Varias son las causas, á nuestro entender:

1.ª La menor distancia; pues no es lo mismo ir á la otra parte del Atlántico que ir á las costas meridionales del Asia (antes de la apertura del istmo de Suez era aun más difícil).

2.ª La analogia de razas. En América la raza europea ha prevalecido sobre la cobriza y

3.ª Los idiomas.

En América el español se habla en dos terceras partes y el inglés y portugués en lo restante.

Y aqui ponemos por hoy punto final.

R. Monner Sans.

Correspondencia Particular
de LA LUCHA.

Madrid 19 Febrero de 1879.

Sr. Director de LA LUCHA
Mi distinguido compañero:

El promotor fiscal del juzgado de primera instancia que entiende en la ruidosa causa que se sigue á la famosa D.ª Baldomera Lara y á su secretario particular, ha formulado su acusacion pidiendo que á la primera se imponga la pena de nueve años de prision correccional y pago de las costas causadas, condenándola además á la devolución de la cuantiosa suma que resulta á favor de los imponentes, y al segundio á tres años de prision correccional.

Los abogados defensores de ambos

procesados, manifiestan tener grandes esperanzas de mejorar en mucho la suerte de éstos.

En los primeros días del próximo mes de Marzo debe tener lugar la vista en uno de los grandes salones del palacio de justicia por que se cree, y con razón, que la concurrencia ha de ser muy numerosa por el grande interés que entraña el proceso para la muchedumbre que, llevada de una ambición mal entendida, se dejó arrebatar sus ahorros.

Pasado mañana salen de Madrid para Cadiz dos representantes de la nación, que desde hace muchos años tienen relaciones con el Sr. D. Arsenio Martínez Campos á quien van á recibir en aquel puerto, y acompañarle á esta corte.

Las circunstancias de que dichos dos Sres. son tenidos como íntimos amigos de algunos de los individuos que componen el gobierno, se dá cierta importancia al indicado viaje, que esperan los adictos á la situación que no ha de ser inútil.

Uno de los presuntos viajeros, ha estado esta mañana á primera hora en la presidencia del Consejo, en donde fué recibido en el acto por D. Antonio Cánovas quien se mostró afectuosísimo con el visitante y conversó con él largo rato y á puerta cerrada.

Como hoy no se habla mas que de lo que hará ó dejará de hacer el capitán general de Cuba, decia hoy un allegado á cierto ministro, de quien se ha dicho mil veces estaba en disidencia con la citada autoridad, que éste y nada mas que éste es el que cuenta con recursos bastantes para convencer á aquel, dado caso que no se manifieste conforme con el parecer del ministerio, lo cual no creen posible los admiradores de éste, por razones que no quisieron indicar, por que dijeron no era oportuno en los momentos actuales.

Atribuyese al marqués de Orovio el propósito de mantener en el presupuesto que está confeccionando para el inmediato año económico, los mismos impuestos que figuran en el ejercicio actual y alguno que otro nuevo para elevar los ingresos á la cantidad que es preciso, para concluir de una vez para siempre con los déficits que resultan todos los años á pesar de los esfuerzos empleados por el ministro de Hacienda, que se encuentra hoy con que á varios departamentos ministeriales no les queda mas que un mes de consignación en su respectivo presupuesto, y faltan cuatro meses y medio para concluir el año, por lo cual no tiene mas remedio que recurrir á un crédito supletorio si han de satisfacerse las atenciones sucesivas hasta el 30 de Junio.

Así se decia públicamente por los pasillos del Congreso; añadiéndose que el producto de la venta de los montes del Estado, tendrá que destinarse precisamente á este servicio que es de necesidad suma.

Dicese por personas respetables que si los constitucionales fuesen llamados á los Consejos de la Corona, no podrian convocar las nuevas cortes hasta el mes de Setiembre y se verian precisados á plantear los presupuestos del actual ejercicio por que, estando tan avanzado el actual año económico, no tendrían tiempo material para reunir las cortes y legalizar siquiera la cuestión económica.

Las noticias recibidas al gobierno respecto al estado sanitario de Rusia, son algo mas tranquilizadoras, puesto que la peste seguía localizada en varios puntos de la provincia de Astrakan y los casos habian disminuido.

En todo el litoral del mar de Azoff,

la salud pública era buena sin que se haya notado ninguna enfermedad de carácter contagioso.

Continúa la calma chicha en los círculos políticos.

El corresponsal.

Madrid 20 de Febrero de 1879.
Muy Sr. mio y amigo.

La célebre frase del Consejo de ministros celebrado el 13 del corriente en la régia cámara, continuando que decir á la prensa madrileña.

Hace unos cuatro días y con referencia muy autorizada, dije á V. que dicha frase no era exacta y que la manifestación hecha por el ministro de Estado D. Manuel Silvela, no era tan cumplidamente satisfactoria como dijeron los organos del gabinete, con otros detalles que no reproduzco.

Hoy el «Siglo», mas atrevido que yo, despues de confirmar las noticias que le comuniqué, añade algunos pormenores que trasciben para conocimiento de sus muy apreciables lectores.

Dice así: «En un círculo político sumamente autorizado, hemos oido una version del Consejo del trece, que aumenta la gravedad de las indicaciones hechas por «La Gaceta Universal» (indicaciones que tambien comuniqué á V.) sobre el enterado y conforme.

«Se nos ha dicho que no solamente era inexacto que S. M. pronunciase esas frases, sino que tambien habia sido alterado y tremendo el discurso del Sr. Silvela, ministro de Estado.

Contra lo que se ha dicho al público, con intención que no queremos calificar, el Sr. Silvela, lejos de opinar en redondo por la continuación de los cinco años, propuso un término medio entre la opinion del gobierno y de las oposiciones, á fin de evitar el conflicto que sin duda buscaban otros.

Al levantado discurso y noble propósito del Sr. ministro de Estado, fué al que S. M. se dignó contestar: *Está bien.*

Cuando el Sr. Cánovas terminó su peroración, los augustos labios del monarca no pronunciaron frase alguna.

Esta es la version mas autorizada y verosímil, é invitamos á «La Política» á que afirme lo contrario.»

El suelto que dejo transcrito ha causado sensación en los círculos políticos, porque él desmiente de la manera mas terminante, la noticia suministrada á los periódicos ministeriales por la secretaria de la presidencia del consejo de ministros, noticia que se facilitó redactada y, según se ha dicho ya en los periódicos, fué inspirada por el mismo señor Cánovas, sin que este detalle fuese rectificado.

En el salon de conferencias del congreso, se ha dicho que el fiscal de imprenta habia sido llamado para conferenciar sobre el asunto, por lo cual se habla de la posibilidad de una denuncia; pero como toda la prensa opositora reproduce en sus números de esta mañana el suelto en cuestion por haber trascurrido el tiempo oportuno sin haber sido denunciado, si se realizaran los temores que se anuncian, dichos diarios opositores sin haber querido faltar á los preceptos legales, se verian envueltos en una responsabilidad que seguramente no hubieran incurrido en otro caso.

El diario de la calle de San Miguel dicen que contestará al reto que se le dirige.

El consejo de ministros presidido por S. M., según version de los ministeriales, no ha tenido importan-

cia política, puesto que en él solo se ha tratado de asuntos ordinarios y del estado sanitario de las naciones infestadas y de las medidas tomadas por el gobierno español.

En la conferencia que los consejeros responsables han tenido despues en la secretaria de Estado, dícese que se ha tratado de las palabras que «El Globo» atribuye al señor Silvela.

A última hora se dice que la «Epoca» publicará un suelto fijando la actitud del ministro de Estado señor Silvela en el consejo del día 13, pero que lo hará en términos que ni bien confirmará lo dicho por los colegas ministeriales, ni rectificará de una manera concluyente la version de «El Siglo».

Los íntimos amigos del Sr. Martínez Campos, á pesar de que un telegrama de la Habana que publican anoche los periódicos, dice que este general regresará á aquella isla á últimos de marzo, aseguran que este, por razones que se reservan, no volverá al puesto que hasta aquí ha venido desempeñando, porque le está reservado otro en la península en donde podrá prestar mayores servicios en las circunstancias presentes.

En círculos diplomáticos se ha dicho esta tarde con referencia á noticias recibidas de Paris en la madrugada de hoy, que tanto el ministerio francés como el presidente de la república, están firmemente resueltos á resistir á todo trance la amnistía general que pide la fracción mas avanzada de la cámara, y cuantas pretensiones formule esta en sentido exagerado; y que si no pudiera resistir con éxito, se retirarían desde luego á sus respectivas casas.

Y por último, que entre los representantes de la nación, reina alguna agitación por el hecho de que el ministerio desaprobaba el acuerdo del ayuntamiento de la capital respecto al crédito para socorro de los individuos de la Comuna que han sido indultados.

El Corresponsal.

Sta. Coloma de Farnés 19 Febrero 1879.

Sr. director de LA LUCHA.

Ayer 18 llegó á esta villa el celoso Diputado á Cortes por Olot D. José Florejachs, hospedándose en casa de su antiguo amigo D. Leopoldo Verdaguier. Desde luego que se supo su llegada, se apresuraron á visitarle las autoridades civiles y eclesiástica, y un buen número de personas de posición, ansiosas de darle la bienvenida y ofrecerle sus respetos.

Por la tarde á una simple invitación del Sr. Diputado, se celebró una numerosa reunion de vecinos, á quienes en breves y patrióticas palabras espuso el objeto de su venida, cual era el procurar la agrupación de todas las personas amantes del orden y de las ideas conservadoras, á fin de que unidas bajo una aspiración común, se apoyase en todo al Gobierno actual de S. M. el Rey D. Alfonso XII, no solo en lo relativo al sostenimiento del orden público, sino muy particularmente para alcanzar el fomento de todos los legítimos intereses del país, haciendo un enérgico llamamiento á las clases conservadoras, á fin de que sacudiesen la natural apatía, y tomasen parte directa en ayudar al gobierno, nombrando representantes en todas las esferas encargados de hacer presentes las necesidades de la comarca.

Las palabras del Sr. Florejachs hicieron su efecto en la concurrencia que demostró hallarse conforme en los deseos y aspiraciones manifestadas; en su consecuencia se nombró

un Comité del distrito encargado de representar las ideas espuestas, constituido en esta forma:

Presidente, D. Miguel Cortina.— Vice-presidente, D. José Vilaplana. Vocales: D. Juan Sureda y Planas.— D. Salvador Barrera.— D. Narciso Corney.— D. Miguel Simon.— D. Juan Vilaveila.— D. Salvador Puig y Garris.— D. Francisco Riera de S. Miguel.— Secretario, D. Ramon Verdaguier, y Vice-secretario, D. Ramon Pujató.

Al anoecer las dos músicas que cuenta esta villa, dieron al Sr. Diputado una brillante serenata, en la que ambas tocaron con la afinación, ajuste y colorido que acostumbran las mejores piezas de su escogido repertorio.

Esta mañana ha salido para Barcelona, dejando grato recuerdo á cuantos han tenido ocasion de tratarle durante el corto tiempo de su permanencia entre estos vecinos.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Anteayer por la tarde, unos cuantos muchachos que desde el pretil de la calle extramuros de Pedret, vieron flotar sobre las aguas del Oñar y cerca de la presa de la fábrica de papel *La Aurora* una botella, se propusieron cojerla. Al efecto, bajaron al cauce y apoderándose de una de las barquillas que sirven para la pesca, se dirigieron al punto en donde aquella estaba; pero antes de llegar á donde se proponían, uno de ellos observó que sobre la superficie del agua se agitaba una mata de cabellos. Puesta la observación en conocimiento de sus compañeros, dirigieron hacia donde se veía el objeto denunciado la pequeña embarcación. Llegaron; echaron mano á él, tiraron y con la sorpresa que pueden comprender nuestros lectores, se vieron que á los cabellos seguía una cabeza humana que salía del fondo.

Espantados ante tal hallazgo, retrocedieron apresuradamente al punto de partida y dieron parte de lo que les habia sucedido al Alcalde pedáneo del barrio, el cual, seguro de que lo que existía en el rio era el cadáver al parecer de una jóven, dió parte á su vez á la Alcaldía y Juzgado de primera instancia.

Como era natural, la noticia circuló con la velocidad del rayo no solo por todo Pedret, sino por la ciudad, siendo infinitos los curiosos que invadieron las cercanías de aquella parte del rio ávidos de cerciorarse si aquel cadáver era el de la infortunada niña cuya desaparición tanto ha preocupado la atención del vecindario por espacio de veintitres días.

Cuando el Sr. Juez llegó y se extrajo el cadáver, cuantos conocian á la jóven en cuestion, se persuadieron de que efectivamente el cadáver era el de la jóven hija del Sr. Sala, de cuya desaparición de la casa paterna nos hemos ocupado varias veces.

Lo que acabamos de narrar, lo hemos sabido por algunos de los que presenciaron la extracción del cadáver, pues nosotros no pudimos acudir allá desde los primeros momentos, por causas ajenas á nuestros deseos, estando por tanto dispuestos á rectificar cualquier inexactitud en que podamos incurrir.

Tambien se nos ha dicho, que al llegar el Sr. Juez, lo verificaba el Sr. Sala, cuya presencia no pudieron evitar los amigos que le acompañaban, por su decidido propósito en cerciorarse si era de su hija el cadáver, no pudiendo describir el cuadro que á los ojos de los concu-

En el bajo Ampurdan hay para vender 3 heredades, censos, y fincas sueltas.—Dan razon de cantidades á préstamo, los S.S. Serradell, padre é hijo, S. Pedro Pescador (Gerona). 1-6

CASA.—Se vende una en la calle de Pedret, señalada con el número 45, la cual reditua un seis por 100 al año. Informará el procurador don Narciso Prats. 2-3

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona. Instituto médico y otras corporaciones científicas.
Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.
Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña), enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.
Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Marti. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.
Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.
NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este creditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor. d37

ATENCION FUMADORES

Los papeles para cigarrillos
CACAO Y VILLARET.
Siempre triunfantes en todas las Exposiciones, han obtenido en la Universal de Paris (1878) la GRAN MEDALLA DE BRONCE por la superioridad de su clase.—Libritos con vistas de la Exposición de Paris y lenguaje de las flores.
Véndese en Gerona; calle Ciudadanos, núm. 8, tienda La Habanera
Unico depósito:—Calle del Hospital, núm. 19, Barcelona. md-25

ALQUITRAN GRAU.

Licor concentrado y dosificado preparado por GRAU INGLADA, farmacéutico de la Real Casa.
MODO DE USARLO.
▲ LQUITRAN GRAU EN BEBIDA: Una cucharadita de café por cada vaso de agua ó dos cucharadas soperas por botella.—Bronquitis, catarro pulmonar, tos tenaz, resfriado, irritacion de pecho, dolores de garganta, tisis pulmonar, dispepsia y catarro de la vejiga.
▲ LQUITRAN GRAU EN LOCION: Licor puro ó diluido en poca agua. — Afecciones de la piel, picazonés, enfermedades de la piel cabelluda, diviesos y furúnculos.
▲ LQUITRAN GRAU EN INYECCION: Una parte de licor y cuatro de agua.—Pérdidas antiguas ó recientes, catarros de la vejiga.
▲ LQUITRAN GRAU EN FUMIGACION: Viértense algunas cucharadas de licor en un vaso, el cual se calienta sobre las áscuas ó sobre una lámpara, y aspirese el vapor.—Laringitis, afecciones de los bronquios, catarro pulmonar, tisis.
ADVERTENCIA.—No confundir nuestro producto con otros que de igual clase se importan del extranjero y de los cuales no podemos responder.
Cada frasco representa, próximamente, doce litros de agua de alquitran ordinaria.—Depósito en Barcelona, en casa su autor: FARMACIA DE GRAU INGLADA, Rambla San José, 1. Frasco 8 rs. 10-10d

BACH-ESTEVE.

Doctor en medicina y cirugía dental.
Construye dentaduras por todos los sistemas conocidos, y es especialista en la curacion de las enfermedades de la boca.
Al propio tiempo continuará vacunando como hasta aqui, con excelente cowpox ó sea LINFA VACUNA procedente de Inglaterra y del país, cuyas operaciones viene practicando hace ya muchos años á entera satisfaccion del público.
Su Gabinete en Gerona, calle del Progreso, núm. 21, pral. 516

MAQUINAS DE ESCUDER

SUCURSAL EN GERONA, subida del Puente núm. 1
Frente la Plaza de la Constitucion.
Ya no hay que dudar que la máquina de Escuder es la que reúne mejores condiciones que las demás, ya en lijereza, buena, bonita y barata, y nadie puede juzgar mejor la verdad que el mismo público; pues, antes de comprar y despues de haber visitado los demás establecimientos de máquinas extranjeras, pasad á visitar esta Sucursal y os convencereis que la máquina española es la mejor.
Venta á plazos DESDE 8 REALES semanales y Garantía 20 años.
SE RECOMPONEN TODA CLASE DE MÁQUINAS.
Sucursal en GERONA, Subida del Puente núm. 1.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS de A. LOPEZ Y COMPANIA.

Saldrá de Barcelona el dia 22 febrero para Cádiz, y de este último punto para PUERTO-RICO Y LA HABANA, EL VAPOR GIJON
Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de marzo el vapor «POITOU» de 3.000 toneladas.
Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.
Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.
Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.
Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

Mensajerias maritimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSSELLA y vice-versa
Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona.
Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde
Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.
Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.
Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.
Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

GUIA

PINTOR COLORISTA,

Comprendiendo la iluminacion de grabados, litografias, planchas, al daguerreotipo, vistas en cristal para estereoscopio y el retoque de fotografias á la acuarela, á la aguada y al óleo, por CASIMIRO LEFEUBVRE.
Pintor y dibujante privilegiado. Precio: Cuatro reales. Dirigirse á D. Salvador Manero, editor.—Barcelona.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER



Las Máquinas para COSER «SINGER» SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el Mundo.
Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.
Enseñanza GRATIS á domicilio
No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.
Unica casa para la venta EN GERONA, Calle de Abcuradors, 3.